

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SAINT-BRIEUC, LE 28 NOVEMBRE 2023

A L'INITIATIVE DU DEPARTEMENT ET DE L'AGGLOMERATION BRIOCHINE LE PREMIER FORUM DES ACTEURS DE L'ACTION SOCIALE CE MARDI 28 NOVEMBRE

Le Département des Côtes d'Armor organise le premier Forum des acteurs de l'action sociale en collaboration étroite avec Saint-Brieuc agglomération, ce mardi 28 novembre 2023 à l'Espace Palante à Hillion..

L'organisation de ce forum répond à des besoins identifiés lors des travaux engagés conjointement par le Département et Saint-Brieuc Armor Agglomération, pour faire progresser l'intervention des acteurs des solidarités humaines sur le territoire. L'événement réunit plus de 300 professionnels autour d'ateliers, de stands, de conférences, au 1er rang desquelles celle de Philippe Lyet, coordinateur scientifique chez ASKORIA, en présence de Christine Orain-Grovalet, vice-présidente du Département déléguée à l'Insertion, l'Economie sociale et solidaire et à l'Egalité femmes-hommes, Gaëlle Routier, vice-présidente du Département déléguée au Logement, et Lisa Thomas, conseillère départementale référente de la Maison du Département de Saint-Brieuc Lamballe, de Thierry Simelière, vice-président de Saint-Brieuc Armor Agglomération, d'Annie Guennou, maire d'Hillion.

ACTIVITÉ ET BÉNÉFICIAIRES

Chaque année depuis 2019 la Maison du Département de Saint-Brieuc Lamballe et Saint-Brieuc Armor Agglomération coorganisent les Conférences sociales dont l'enjeu principal est de mieux comprendre les fragilités sociales de nos territoires et permettre d'engager des réponses optimales et concertées.

Le fil rouge des conférences est de **«faire ensemble»**.

Les travaux menés depuis 2022 aboutissent aujourd'hui à la création d'un FORUM DES SOLIDARITÉS afin de répondre à trois besoins :

- mieux se connaître entre acteurs, créer une dynamique collective et renforcer nos réseaux respectifs ;
- communiquer sur les dispositifs existants, sur les particularités de nos missions pour mieux identifier le «qui fait quoi ?» ;
- au-delà des constats sur les fragilités sociales de notre territoire, continuer à faire culture commune afin de rendre plus lisible notre action auprès de nos publics et expérimenter de nouvelles idées.

Ce forum est une première sur le territoire et regroupe une quarantaine de partenaires de l'action sociale, il accueillera également des élus, des professionnels, des étudiants, des stagiaires en formations des bénévoles associatifs dans un objectif de renforcer le réseau des acteurs.

Le forum est destiné aux partenaires sociaux mais est reste ouvert au grand public.

Ces rencontres constituent une opportunité d'échanges et de partages sur des initiatives menées localement dans des domaines aussi variés que l'insertion, l'autonomie, le logement, l'enfance et la famille, et de renforcer la coordination des différents acteurs.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SAINT-BRIEUC, LE 28 NOVEMBRE 2023

3 temps sont à retenir pour cette journée :

- un format forum/stands des acteurs de l'action sociale, appelé «le Bazar des Solidarités» (appellation qui a été votée lors de la dernière conférence sociale) ;
- 17 mini-conférences sur des dispositifs spécifiques avec un large panel d'initiatives locales solidaires et innovantes sur le territoire de Saint-Brieuc Armor Agglomération, présentées sous forme de « pitch » d'un quart d'heure. A titre d'exemple, présentation du Dispositif Culture Zatous Bretagne « la culture comme moyen d'insertion sociale » ; Dispositif Pass'sport par le CCAS de Trégueux ; « L'hébergement temporaire chez l'habitant » par Sillage ; Dispositif d'accompagnement en protection de l'enfance et auprès des victimes de violences intra-familiales avec un chien visiteur ;
- l'intervention de Philippe LYET, coordinateur scientifique chez ASKORIA, docteur en sociologie et science de l'éducation, en clôture de journée, autour de la thématique : les enjeux de la coordination des acteurs des solidarités sur un territoire».

« La coordination des acteurs sur un territoire suppose de faire se rencontrer deux mouvements, un mouvement ascendant qui s'appuie sur le développement de la communication entre les acteurs de terrain pour se comprendre et se mettre d'accord, notamment sur tous ces « détails » pratiques qui sont si importants ; et un mouvement descendant qui s'appuie sur la construction d'une régulation interinstitutionnelle qui définit les orientations politiques et qui construit un cadre sécurisant pour les acteurs, précise Philippe Lyet. La coordination est d'autant plus réussie si ces deux mouvements convergent. La communication aura pour objectif de détailler ces processus.»



CONTACTS PRESSE

Direction de la communication

Marion Sevenier

marion.sevenier@cotesdarmor.fr

02 96 77 69 55 / 07 64 70 03 83